

## Finance durable

# Le Crédit Mutuel Arkéa publie son premier rapport selon les "Principles for Responsible Banking"

**Brest, le 19 juin 2023** - Le Crédit Mutuel Arkéa a publié son premier rapport selon les "Principles for Responsible Banking" (Principes pour une Banque Responsable ou PRB). Ce rapport a vocation à divulguer l'impact environnemental et social de ses activités, ses engagements en faveur des transitions, les actions concrètes mises en œuvre pour y parvenir et les objectifs associés. Cette publication s'inscrit dans une démarche de transparence et d'amélioration continue, revendiquée par le Crédit Mutuel Arkéa en matière de responsabilité et de durabilité, au-delà des obligations réglementaires.

Après avoir rejoint l'initiative des Principles for Responsible Banking en fin d'année 2021, le Crédit Mutuel Arkéa vient de publier son premier rapport répondant aux exigences des **Principles for Responsible Banking**. Il s'agit d'une initiative financière du Programme des Nations Unies pour l'Environnement (UNEP FI) qui propose au secteur bancaire un cadre d'alignement aux Objectifs de Développement Durable (ODD) des Nations Unies et à l'Accord de Paris sur le climat.

Les Objectifs de Développement Durable (ODD) des Nations Unies constituent un cadre de référence international qui fixe 17 objectifs à atteindre d'ici 2030 par les États du monde entier et prévoit une contribution importante du secteur privé. L'atteinte de ces objectifs nécessite une transition des modèles d'affaires. En tant qu'acteur économique, particulièrement ancré dans les territoires, en proximité immédiate avec ses parties prenantes, le groupe Crédit Mutuel Arkéa souhaite assumer cette responsabilité et le rôle majeur qu'il doit jouer dans **l'accélération des transitions sociales et environnementales**. À ce titre, il s'engage et contribue aux initiatives de la place financière qui visent à **développer et structurer la finance durable** au niveau international, et s'astreint à **une exigence forte en matière de responsabilité et de transparence**.

## Six principes pour une banque responsable

Les PRB constituent **un standard en matière d'engagement et de publication extra-financière pour les acteurs bancaires**. À date, il ne s'agit pas d'une obligation réglementaire qui s'impose au Crédit Mutuel Arkéa, mais d'une volonté de transparence.

À travers ce rapport, le Crédit Mutuel Arkéa présente **les moyens mis en œuvre pour répondre aux six principes suivants** :

- Principe 1 | Alignement ;
- Principe 2 | Impact et définition des objectifs ;
- Principe 3 | Clients et consommateurs ;
- Principe 4 | Parties prenantes ;
- Principe 5 | Gouvernance et culture ;
- Principe 6 | Transparence et responsabilité.

L'analyse d'impact réalisée dans le cadre des PRB a notamment permis d'identifier **trois domaines d'impact prioritaires pour le Crédit Mutuel Arkéa** :

- le changement climatique et la biodiversité ;
- la disponibilité, l'accessibilité et la qualité des services en faveur de l'inclusion financière ;
- la santé et le bien-être de tous.

Pour chaque domaine d'impact, **des plans d'actions** sont mis en œuvre en cohérence avec les différents engagements pris par le groupe, notamment via sa feuille de route **entreprise à mission**, la signature de l'initiative **NZBA (Net Zero Banking Alliance)** et les **politiques sectorielles** adoptées.

Le rapport PRB du Crédit Mutuel Arkéa est publié sur le site de l'initiative ainsi que sur le site [cm-arkea.com](https://cm-arkea.com).



*« Dans un contexte incertain et mouvant, le secteur financier a un rôle clé à jouer pour accélérer l'évolution vers un modèle de croissance économique plus soutenable. Il s'agit notamment de prendre en compte les enjeux extra-financiers (ESG\*) aux côtés des critères financiers. Au Crédit Mutuel Arkéa, nous nous sommes résolument engagés à relever ces défis. Notre contribution aux initiatives de la place, telles que les Principes pour une Banque Responsable, et nos publications de rapports constituent des actions concrètes en faveur de la transition, avec une ambition forte : celle de progresser continuellement. Le Crédit Mutuel Arkéa se positionne comme un acteur d'un monde qui se conçoit sur le long terme et prend en compte les grands enjeux sociétaux et environnementaux de la planète pour ses parties prenantes et pour les générations futures. Cet engagement est désormais ancré dans la durée avec l'adoption du statut d'entreprise à mission en 2022. »*

– **Hélène Bernicot**, Directrice générale du Crédit Mutuel Arkéa –

\*environnementaux, sociaux et de gouvernance

## A propos du groupe Crédit Mutuel Arkéa

Le groupe coopératif Crédit Mutuel Arkéa est composé des fédérations du Crédit Mutuel de Bretagne, du Sud-Ouest et de leurs caisses locales adhérentes, ainsi que d'une quarantaine de filiales spécialisées (Fortuneo, Monext, Arkéa Banque Entreprises et Institutionnels, Arkéa Investment Services, Suravenir ...). Il compte plus de 11 000 salariés, 2 600 administrateurs, plus de 5,1 millions de sociétaires et clients dans la bancassurance et affiche un total de bilan de 189,1 milliards d'euros.

Premier groupe bancaire à se doter d'une Raison d'être en 2019, le Crédit Mutuel Arkéa est devenu une entreprise à mission en 2022 et s'engage au travers de son plan stratégique "Transitions 2024" à pratiquer une finance au service des territoires et de leurs acteurs afin de se positionner comme le partenaire financier agile et innovant des transitions d'avenir.

Présent sur l'ensemble du territoire national, le Crédit Mutuel Arkéa a fait le choix de maintenir ses centres de décisions en région. Il est un acteur majeur de la création d'emploi sur ses territoires, et s'appuie sur une dynamique de recrutement continue. Le groupe a acquis la conviction que le développement local ne peut se faire qu'en alliant le financier et l'extra-financier. C'est la raison pour laquelle Crédit Mutuel Arkéa est la première banque française à avoir développé une méthode inédite de calcul de la performance globale. Cela lui permet de prendre en compte l'ensemble des impacts financiers, sociaux, sociétaux et environnementaux de ses activités et celles de ses parties prenantes.

**Contact Presse :** Ariane Le Berre-Lemahieu - 02 98 00 22 99 - [ariane.le-berre-lemahieu@arkea.com](mailto:ariane.le-berre-lemahieu@arkea.com)



Suivez-l'actualité du Crédit Mutuel Arkéa sur les réseaux sociaux

**cm - arkea.com**